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系列报道系列报道之之二十七二十七五 五 五

细数下来，在郑州的每项
大工程后面，都有国企的身
影，比如地铁一号线、郑州东
站、京广快速通道、陇海高架
以及南水北调工程等，离开国
企的力量，都很难实现。

我本人从领导岗位退休后
也经常坐公交出行，咱郑州公
交对老年人的优惠幅度是别的
城市不能比的，而且城市公交网
络非常完善，大街小巷都能找到
公交车，给市民出行带来方便，

这就是国企的力量。另外，通
过实施南水北调工程，郑州再
也不用为水源发愁了，这搁以
前是不敢想象的，我可以很自
豪地说，国有企业在郑州经济
建设中始终起着主导力量。

“十二五”期间，我市以
产权制度改革为核心，以股
份制改造和资产重组为主要
形式的国有企业改制工作继
续稳步推进。市国资委直接
监管的 44 户国有企业中已有
37 户建立了“三会一层”的法
人治理结构。通过抓大放小
和有进有退，一般性竞争领
域中小企业陆续退出国有或
国有控股地位，国有资本逐
步向基础设施、公用事业、交

通运输、现代物流、会展、文
化、金融、投资、装备制造等
行业和领域集中。产业规模
优势初步形成，我市传统的
棉纺、电缆、磨料磨具 3 大支
柱产业重新焕发生机，工业
领域开始形成优势产业和高
端产品，非工业领域产品和
服务规模迅速发展，技术含
量稳步提高。

我市的地方国企改革破
冰前行，国有资本营运效率显

著提高，并不断普及民生。“十
二五”期间我市城市轨道交通
的建设开通、京广快速路等重
点交通工程项目的开通运营、
城市公交网线的快速优化发
展、城市自来水深度处理改造
和南水北调水源全覆盖，城市
供热及污水处理能力的大发
展，无不彰显我市国有企业在
积极承担社会责任、服务社会
经济发展、惠及民生方面的重
要作用。
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我们期待你的讲述、展示和分享。
你可以通过以下方式联系我们，稿
件一经采用，稿酬从优：

“十二五”的五年，在省
委、省政府的正确领导
下，郑州市委、市政府团
结带领全市人民，围绕

“三大一中”战略定位，以
航空港实验区为统揽，突
出“三大主体”工作，坚持
开放创新双驱动，主动融
入国家“一带一路”战略，
凝心聚力，攻坚克难，积
极 推 进 郑 州 都 市 区 建
设。可以说，“十二五”的
五年，是全市上下勇于担
当奋力拼搏的五年，是省
会经济发展、社会进步，
城乡面貌发生翻天覆地
变化的五年，是郑州民生
改善、市民生活质量明显
提升的五年，是在郑州发
展史上浓墨重彩、必将留
下痕迹的五年。
五年的发展和变化，生活
其中的市民有切身的感
受，参与建设的人们有鲜
活的记录，专家和社会
各界也会有各自独到的
观察、评价和建议。即
日起，郑州报业集团所
属《郑州日报》《郑州晚
报》、中原网、手机报及
数十个“两微一端”等新
媒体集群联合推出“我
看十二五 郑州这五年”
大型系列报道，我们把
头版和重要版面留给普
通市民，留给生产和建
设一线的劳动者，留给
为郑州发展做出贡献的
人们，留给关心郑州、
支持郑州的专家学者
和社会各界，倾听他们
最 真 实 、最 动 人 的 讲
述 ，从 他 们 的 字 里 行
间、话里话外感受他们
的喜悦和激动，感受郑
州 五 年 来 的 发 展 和 变
化。同时，我们也期待
着各位读者的参与，如
果你有关于郑州建设
发展的难忘故事、精彩
图片，如果你对郑州未
来的模样有着美好期
许、展望以及建设性的
意见和建议，不管是文
字、图片、视频、动漫，
都可以发送给我们，我
们将认真梳理后予以
刊播，期待着与你们一
起共同记录城市成长
的脚步，共同感受城市
变化的律动。

核心提示

国有企业大转型
城市发展添活力

郑州报业集团全媒体记者 聂春洁

截至2014年底，全市国有企业资产总额达到5720亿元，与2010年相比（下同），同比
增长239.3%。其中，市管44家企业资产总额4065亿元，增长256.9%；净资产1092
亿元，增长451.5%；完成年度营业总收入256.9亿元，增长201.2%；实现年度利润总
额49.95亿元，增长404.5%；年度上缴税金23.55亿元，增长214%。全市国有企业
保持平稳发展态势。

■数字看发展

因企施策
改革卓有成效

□省政府发展研究中心主任
谷建全

国有企业改革，不管从全国
还是从郑州来说，目前都已经步
入深水区，或者说是进入关键的
攻坚阶段，因为现在国企改革触
及的都是复杂的利益关系，改革
难度越来越大。

“十二五”期间，我市国企改
革呈现出这么几个特点：一是积
极稳妥，看准了就向前推进。国
企改革是一个复杂的系统工程，
涉及方方面面。地方政府既需要
积极推动，又需要稳妥进行。二
是体现了国企改革的目标导向，
其改革不仅涉及微观层面，还涉
及中观和宏观方面。企业有市场
竞争领域的，还有垄断领域的。
三是因企施策，由于国企的行业
不同、企业背景不同，从而在不同
企业采取了不同的改革策略。四
是从改革的成效来讲，投融资平
台、公共服务等方面的改革是卓
有成效的，改革不仅提升了企业
发展的活力，同时提升了企业发
展的效率。

以我的经历来说，国有企
业不改革不行。就拿国棉一
厂来说，改革前工资低、活累，
现在的年轻人谁愿意去干？
改革是痛苦的，但整个过程就
好比凤凰涅槃，每个人都能获

得新生。改革后的国棉一厂
迁到了新郑龙湖镇，新厂区我
去看过，干净、漂亮，现代化的
厂区。现在棉纺路也大变样
了，到处是新起的高楼大厦。
我们都找到了属于自己的位

置。我现在唯一的心愿就是，
希望这些老厂能有一个可以
用来纪念的地方，好好保护起
来，将来带着子孙去看一看，让
他们知道新中国成立初期的国
有企业工厂是什么样子的。

讲述·受益市民
国企改革让我们迎来了新生

□原国棉一厂老工人 李梅

网友点赞大发展
@浪里白条：投融资体制改

革要真能顺利推行，城市建设的
资金来源，政府就不用愁了。

@红灯停绿灯行：国有资产
保值增值、证券化，很高大上啊。

@庄周梦蝶：改革成就很喜
人呢，再接再厉！

@贵圈：有钱才好办事儿，
城市发展也是一样，郑州，加油。

@小小鸟：听起来很好，希
望别再是雷声大，雨点小。

@花红柳绿：郑州这两年建
了这么多大项目，原来是有专业
找钱部队呀。

@大道至简：太专业，搞不懂，
但看似是好事，为大郑州赞一个。

@拆弹部队：只要是为咱百
姓好，各种改革咱都顶！

■专家点评

讲述·离退休干部
城市建设还是要靠国企挑大梁

□市国资委退休干部 李大会

讲述·机关干部
国企深化改革惠及民生

□市国资委调研员 樊友民

四棉新厂大门和办公楼新景 老郑州四棉生活区大门
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